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Вы вызвались помочь преподавателю русского языка в оформлении кабинета. Она попросила вас подготовить плакат, наглядно представляющий порядок принятия решения онаписании буквы «з» или «с» в приставках.
Прочитайте источник.
Составьте эскиз плаката, самостоятельно выбрав способ структурирования информации.

	Порядок принятия решения о написании буквы «з» или «с» в приставках



Правописание звонких и глухих согласных в различных частях слова
(фрагмент)
В русской орфографии есть целый рад правил, которые связаны с фонетикой.
В частности, парные глухие согласные звуки «п», «ф», «т», «с» (и соответствующие мягкие), «к», «ш» на конце слова и перед глухими согласными могут передаваться соответственно буквами «п» или «б», «ф» или «в», «т» или «д», «с» или «з», «к» или «г», «ш» или «ж». Теми же буквами могут передаваться парные звонкие согласные звуки «б», «в», «д», «з» (и соответствующие мягкие), «г», «ж» перед парными же звонкими согласными (кроме «в»). Чтобы правильно написать в этих случаях согласную букву, нужно подобрать другую форму того же слова или другое слово, где в той же значимой части слова (том же корне, приставке, суффиксе) проверяемый согласный находится перед гласным или перед согласными «р», «л», «м», «н», «в» (и соответствующими мягкими).
Например:
1)на конце слова:женат (женатый), рукав (рукава), изморозь (изморози, морозы, морозить) и изморось (измороси, моросить);
2)перед согласными:
а) перед глухими: ложка (ложек, ложечка),низкий (низок), миска (мисок);
б)перед парными звонкими (кроме в): просьба (просить), резьба (резать), волшба (волшебный), божба (божиться).
Исключения: в словах отверстый и разверстый пишется «с», хотя имеются глаголы отверзать(ся), отверзнуть(ся) и разверзать(ся), разверзнуть(ся).
Написание непроверяемых согласных в корнях определяется в словарном порядке, например: абсент, вокзал, зигзаг, рюкзак, сбруя.
Написание приставок, заканчивающихся на«з»и«с», зависит от того, с глухого согласного или со звонкого, начинается корень слова.Перечислим эти приставки:
· без-/бес-;
· воз-(вз-)/вос-(вс-);
· из-/ис-;
· низ-/нис-;
· о-без-/о-бес-;
· раз-/рас-;
· роз-/рос-;
· чрез-/ черес-.
Чтобы сделать правильный выбор в написании приставок, заканчивающихся на«з»или«с», обратим внимание на согласный, с которого начинается корень слова. Если это глухой согласный («к», «п», «с», «т», «ф», «х», «ц», «ч», «ш», «щ»), то в приставке пишется буква «с».В противном случае пишется буква«з».
Правописание корней с «И»-«Ы» после приставок:
Если приставка оканчивается на согласную, то «И» корня меняется на «Ы»:игра- розыгрыш, известный - безызвестный, история - предыстория.

Использованы источники:
Видеотьютор по русскому языку [Электронный ресурс] http://videotutor-rusyaz.ru/uchenikam/teoriya/131-pravop(дата обращения: 20.02.18)
[bookmark: _GoBack]Учим русский язык[Электронный ресурс] http://tutrus.com (дата обращения: 20.02.18)
Инструмент проверки

	В качестве структуры предложена блок-схема
	1 балл

	Предложена иная структура
	проверка прекращена

	Имеется указание найти приставку и корень
	1 балл

	Имеется ветвление алгоритма в зависимости от буквы, с которой начинается корень
	1 балл

	Имеются верные указания по написанию «с» и «з» в зависимости от условий
	1 балл

	Использовано стандартное или разное оформление для условия и действия
	1 балл

	Максимальный балл
	5 баллов



	5 баллов
	обучающийся продемонстрировал деятельность в соответствии с требованиями уровня II

	4 балла
	обучающийся продемонстрировал выполнение отдельных операций в соответствии с требованиями уровня II

	0-3 балла
	обучающийся не продемонстрировал деятельность в соответствии с требованиями уровня II





Пример верного ответа
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